
 

 

 

- 1 - 

 

 

 

 

 

 

  

 
 
 

 
 

１ 年頭のご挨拶!!  

 新年あけましておめでとうございます。2021年の年頭にあたり、謹んで

ご挨拶申し上げます。 

昨年は新型コロナウィルス感染症の世界的大流行により、私たちの生活

は一変し、急速に拡散したウィルス感染防止のため、世界各地で都市閉鎖

を余儀なくされ、経済活動に大幅な制限が課せられました。国内でも企業

の売上減少はもちろん社会的距離確保や三密回避など職場での働き方や社

員間のコミュニケーションの在り方の見直しを迫られるなど中小企業の経

営に甚大な影響を及ぼしています。さらに、我が国の人口は減少局面に入っており、新設

住宅着工数も減少し、雇用関係の悪化や経済状況の不安などから消費者マインドが冷え込

み住宅投資の環境はますます厳しくなることが予想されます。このような情勢の中、唯一

明るい話題として昨年 11月に前副理事長遠田勝一氏が黄綬褒章を受章したニュースは本人

のこれまでの努力の成果が実り、我が業界の誇りともなりました。そのような中、当組合

においても県が進める「やまがた森林ノミクス加速化

ビジョン」と連携し、県産木材の加工流通体制の強化

と付加価値向上に努めるため、諸活動が制限される中

においても、会員の皆様の協力のもと万全の感染対策

のうえで、行政との意見交換や組合関係諸会議など積

極的に取り組んで参りました。年が明けても引き続き

厳しい環境が予測されますが、会員皆様のご支援ご協

力の程宜しくお願い申し上げます。 

結びに、新しい年が業界と会員の皆様にとって素晴

らしい年になることを祈念して新年のご挨拶とさせていただきます。 

山形県木材産業協同組合理事長  松  田  賢 

２ 新年のご挨拶!! 
令和３年の新春を迎え、謹んでお喜び申し上げます。皆様には、日頃よ

り、本県の林業・木材産業施策の推進につきまして、格別の御理解と御協

力を賜り、厚くお礼を申し上げます。 

さて、昨年は、新型コロナウィルス感染症の拡大により、県内の林業・

木材産業においても非常に大きな影響を受けた一年となりました。経済全

体の低迷により、県産木材の需要が減少した中で、県といたしましては、

住宅を含む民間施設の木造化支援について、新たに合板・集成材を対象に

加え、件数を大幅に増やすとともに、集成材工場等の原木受入れ制限によ 
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4. ＪＡＳ協会長県建築住宅課長等に陳情!! 

  5. 木産協三役会開催!! 
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り行き場を失った木材の一時保管経費の支援などを行ってまいりました。また、昨年より新

たに開始した県産広葉樹の利用拡大の取組みにおいては、貴組合の御協力をいただきまして、

広葉樹製材品の JAS認証取得やストックヤードの整備などを進めております。 

県では、今後の森林・林業・木材産業施策に関して、令和３年から１０年間の計画とな

る「やまがた森林ノミクス加速化ビジョン（仮称）～第３次山形県森林整備長期計画～」

及び同じく令和３年から４年間の農林水産業の次期再生戦略の策定作業を現在進めている

ところであり、こうした計画に基づき「やまがた森林ノミクス」を一層加速化してまいり

たいと考えております。依然として新型コロナウィルスの影響により林業・木材業界全体

の先行きが不透明な状況ではありますが、貴組合と連携しながら、様々な施策を効果的に

推進し、今後とも、林業・木材産業の活性化に向け、鋭意取り組んでまいりますので、皆

様のより一層の御理解と御協力をお願い申し上げます。 

結びに、今年一年が皆様にとって希望あふれる佳き年となりますよう心から祈念申し上

げ、新年の御挨拶といたします。 

山形県農林水産部参事(兼)森林ノミクス推進課長 齋 藤  潔 

 ３ 県林業まつり実行委員会 開催!! 

 12月 11日パレスグランデール（山形市）におい

て、令和２年度山形県林業まつり実行委員会を開催

した。冒頭今井敏委員長が新任の挨拶と会議開催経

緯について紹介した。コロナ禍での開催となり、会

場はソーシャルディスタンス確保のため、1テーブ

ル 1名の 30名参加用会議室が用意された。事務局か

ら、今年度のまつり中止の判断など詳細な説明がさ

れ、了承された。令和 3年度第 30回山形県林業まつ

り開催については、10月中旬頃に県運動総合公園で

開催することで了承された。ただし、各感染対策等厳守し安全を確認の上、他の類似イベ

ントの開催状況等勘案し、6月の事務局会議や 7月の実行委員会で判断することとした。 

４ 県ＪＡＳ製材連絡協議会会長、建築住宅課長等に陳情!!   

 12 月 17 日県庁県土整備部建築住宅課（山形市）

において、県ＪＡＳ製材連絡協議会阿部知行会長

が櫻井信建築住宅課長と高橋光一営繕室長に要望

書を手交した。これは、県内にＪＡＳ機械等級区分

認証工場が 3 工場（村山・置賜・最上）と整備さ

れ、県産材で品質（強度・含水率等）の証明された

材の供給が可能になったことや広葉樹を含めＪＡ

Ｓ工場が県内全域に 13工場となったことを公共施

設等建築設

計の指導的立場にある建築住宅課や営繕室担当者の

皆様にＰＲするため、新パンフレットの配布と併せて

実施した。この後、農林水産部森林ノミクス推進課に

て、齋藤潔参事に同要望書を手交した。こちらでは、

木造公共施設の新設や内装木質化、非公共施設の木造

化、一般住宅のより一層の県産木材利用推進などにつ

いて要望した。 
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５ 木産協三役会 開催!!  

 12月 7日に山葵屋（新庄市）において、第３回

木産協三役会が開催された。最上地域での開催は

この体制では初めてで、主に素材や製材部門の最

上地域の動向とコロナ禍の影響等について意見交

換がされた。また、令和３年度は役員改選の時期

でもあり、事前準備として現在１名欠員状態の置

賜地区についての人選や総会時までの各地域役員

交代について意見交換が行われた。続いて、事務

局から新たな業務委託の可能性や今年度補正予算・来年度当初予算などの概要について説明

され、それぞれ積極的に取り組んでいくことで一致した。 

６ 山形城南木材市場 納市出席!!  

 12 月 18 日に山形城南木材市場（山形市）におい

て納市が開催され、買い方・来賓等約３０名が出席

した。冒頭、安部雄祐社長がコロナ禍の中での開催

となり、三密を避けるために広い倉庫内を会場とし、

また恒例の餅つき体験等を中止するなど、新たな生

活様式に従った納市になったことについてお詫び

するとともにこの一年間の来場者への感謝が伝え

られた。来賓の挨拶も代表して県森林ノミクス推進

課土屋隆一林業振興主幹のみとし、例年より短時間で式典も終了した。その後納市が始まり、

セリ売りスタートは今年度から本格的に始めた広葉樹材のセリから大声で始まった。県では、

来年度この会場で広葉樹利用拡大プロジェクト事業を計画している。 

７ 日本百名山シリーズ紹介（黒部五郎岳） 

  北アルプス中部黒部川源流部に位置する百名山黒

部五郎岳(2,840ｍ)。近くにある野口五郎岳など五郎と

いう呼び名はカール等に残るゴロゴロした岩をゴロー

と呼んでいて、歌手の芸名もこの山から取ったと山小

屋で聞いた。この山は日帰りではたどり着けない奥地

にあり、富山県側折立か岐阜県側新穂高温泉を登山口

とし、標高差も行程距離も半端無い健脚者向けコース

となります。しかしながら、鏡平からの槍穂高連峰の

眺めやお花畑、生息密

度の高い雷鳥が疲れを癒してくれる。この山は人気の雲ノ

平を中心とする西銀座ダイアモンドコース（薬師岳、鷲羽

岳、水晶岳、双六岳、槍ヶ岳等）の一座となっている。赤

い三角屋根の黒部五郎小屋からは、なだらかな黒部カール

を歩きながら、花や雷岩など楽しみつつ山頂直下まで進む。

そこからカールの右壁を急登し尾根に出ると、間もなく３

６０度絶景の黒部五郎岳山頂にたどり着く。 
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８ １月以降の行事予定 

９ 県からのお知らせ 

日 程 行   事   名 出席予定者 

1. 5 御用始め               専務 

1. 6 しあわせウッド賞審査会          県庁 701会議室 専務 

1. 8 山形城南木材市場初市           山形市 専務 

1.13 酒田飽海支部木材輸出打ち合わせ      酒田港木材会館 阿部副・専務 

1.22 森林の仕事ガイダンス           ビックウィング 理事長等 
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10 令和 2 年度第 3 次補正予算（林野庁・資源エネルギー庁） 
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11 住宅着工状況 

令和 2年 11月期の県内新設住宅着工戸数は 380戸となり、対前月比 86.2％、対前年同月比 79.2％、前年累計比は 87.5％となり、何れも

減となった。全国的にも 1 割減で推移しており、コロナ禍の中では比較的平穏ではある。県内では天童市・東根市・酒田市が増加傾向。 
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